



Handwritten signature or initials in the top right corner.

## **Assembleia Freguesia da Pampilhosa da Serra**

### **Ata de Assembleia N.º Ata 2022/1**

**Reunião Ordinária de 18 de abril de 2022**

**Local de realização Auditório da Junta de Freguesia**



## **Assembleia Freguesia da Pampilhosa da Serra**

Aos dezoito dias do mês de abril do ano de dois mil e vinte e dois, nos termos da alínea b) do nº 1, do art.º 54.º, da Lei 169/99, de 18 de setembro, com a redação dada pela lei 5-A/2002, de 11 de Janeiro, reuniu pelas vinte e uma horas e dez minutos, em sessão Ordinária, a Assembleia de Autarquia de Freguesia de Pampilhosa da Serra, na Auditório da Junta de Freguesia, presidida pelo Presidente da Assembleia, Cláudia Alexandra Simões Carlota Gomes, com as presenças dos membros 1º Secretário Arlindo Fernandes Brás, 2ª Secretária Andreia Filipa Fernandes Barata, Deputado António Olivença dos Santos, Deputada Cristina Isabel dos Santos Cortez Simões Alves, Deputada Gabriela Delfina do Nascimento Santos, Deputada Sara Mariana Fernandes Coelho, Deputada Marta Isabel dos Anjos Cardoso, e faltas dos membros Deputado Tiago Silvério Rocha, com a seguinte Ordem de Trabalhos:

### **1 - Período antes da Ordem do Dia:**

- 1.1 - Leitura, apreciação e votação da ata da sessão ordinário do dia 16 de dezembro de 2021.**
- 1.2 - Leitura de Expediente.**

### **2 - Período da Ordem do Dia:**

- 2.1 - Apresentação dos trabalhos realizados pela Junta de Freguesia.**
- 2.2 - Apresentação, discussão e votação da 3ª Revisão ao Orçamento de 2021.**
- 2.3 - Apresentação, discussão e votação das Contas de Gerência do ano de 2021.**
- 2.4 - Apresentação, discussão e votação dos Bens Inventariados.**
- 2.5 - Apresentação, discussão e votação da 1ª Revisão ao Orçamento de 2022.**
- 2.6 - Apresentação, discussão e votação da 1ª Revisão ao PPI de 2022.**
- 2.7 - Apresentação, discussão e votação da Alteração ao Quadro de Pessoal do ano de 2022.**
- 2.8 - Apresentação, discussão e apreciação do Regimento da Assembleia de Freguesia.**
- 2.9 - Ponto Livre.**

### **3 - Período de intervenção do público.**

Antes de dar início aos trabalhos a Senhora Presidente da Assembleia de Freguesia, esclarece que o motivo pelo qual a convocatória para a presente sessão da Assembleia de Freguesia ter sido por



## Assembleia Freguesia da Pampilhosa da Serra

protocolo, deve-se ao fato do atraso na entrega dos documentos de Prestação de Contas do ano de 2021 por parte do Contabilista. -----

O senhor Presidente da Freguesia realça a falta da presença do funcionário Leonel Duarte, indigitado para secretariar as sessões da Assembleia de Freguesia, pelo fato de estar em isolamento derivado a ter contraído o COVID 19. -----

### 1 - Período antes da Ordem do Dia:

#### 1.1 - Leitura, apreciação e votação da ata da sessão ordinário do dia 16 de dezembro de 2021. -----

A senhora Presidente da Assembleia, Cláudia Gomes, iniciou o presente ponto. Em virtude da mesma ter sido enviada aos senhores deputados, colocou à disposição dos senhores deputados se pretendem fazer alguma intervenção. -----

O senhor Deputado António Olivença pede a palavra, para salientar que de acordo com o que se passou e foi dito na Assembleia, a ata está mais ou menos esquematizada. -----

Não se verificando mais nenhum pedido de qualquer observação sob a mesma, a senhora Presidente coloca à votação, sendo aprovada por unanimidade. -----

#### 1.2 - Leitura de Expediente. -----

A senhora Presidente da Assembleia, Cláudia Gomes, iniciou o presente ponto, referindo que deu entrada um e-mail emanado do Deputado Tiago Rocha, cujo seu conteúdo foi lido, explicando que se encontra em isolamento por estar positivo ao COVID-19. Neste sentido pedia que a sua falta igualmente justificada. Seguidamente a senhora Presidente da Assembleia esclarece que aceita a referida justificação e questiona os senhores deputados se aprovam a referida justificação, ao que nenhum dos senhores deputados se opôs, sendo assim considerada justificada a sua falta. -----

Não havendo mais expediente foi o presente ponto dado por encerrado. -----

### 2 - Período da Ordem do Dia:

#### 2.1 - Apresentação dos trabalhos realizados pela Junta de Freguesia. -----

A senhora Presidente da Assembleia, Cláudia Gomes, deu início ao presente ponto e dá de imediato a palavra ao senhor Presidente da Freguesia. -----

Tomando da palavra, o senhor Presidente da Freguesia faz apresentação dos trabalhos efetuados e representações da Freguesia desde a ultima sessão da Assembleia de Freguesia, colocando ao dispor para efetuar alguns esclarecimentos que sejam solicitados. -----

A senhora Presidente da Assembleia, toma da palavra agradecendo o senhor Presidente da Freguesia pela apresentação dos trabalhos e questiona se algum dos senhores deputados pretende esclarecido acerca dos trabalhos apresentados. -----



## **Assembleia Freguesia da Pampilhosa da Serra**

A senhora deputada Gabriela Santos, pede a palavra, referindo que a observação que vai fazer é uma chamada de atenção, questionado o senhor Presidente da Freguesia que nos trabalhos apresentados na limpeza de valetas e aquedutos, nomeadamente em Sobral Valado, o porquê de desde Sobral Valado até ao Cadavoso só terem sido limpo alguns e outros ficaram por limpar, qual o intuito destes trabalhos não terem sido feitos em toda a sua extensão. Ainda questiona o senhor Presidente da Freguesia, acerca de quem pertence a gestão do espaço envolvente à capela da Senhora de Fátima, entende que aquele deveria ser vedado o acesso a automóveis para o seu interior, pois existem noites em que há movimentação naquele espaço e deixam lixo espalhado pelo mesmo e considera-se este lixo impróprio para as crianças que aproveitam aquela área para ir brincar. -----

O senhor Presidente da Freguesia pede a palavra, para esclarecer a senhora deputada Gabriela que aquele espaço deve estar sob a alçada da Fábrica da Igreja ou a Comissão da Capela, frisando que aquando foi da implementação da torre das sirenes, foi uma dessas que autorizou e abriu o acesso para o seu interior. Refere ainda que estão a ser encetados esforços para ser fechado o acesso ao interior do antigo campo de futebol, pois este espaço é propriedade do Município e foi cedido aos Bombeiros e à Junta, local este aproveitado por nós para juntar todos os sobrantes das podas das árvores e posteriormente efetuarmos a queima, mas o que acontece é que existem particulares que vão depositar materiais que não podem ser queimados e antes de queimarmos o sobrantes das arvores temos que colocar para o lado todo esse material e posteriormente o Município procede à sua recolha. Em conversa com quem de direito já foi abordado esse assunto, de forma a ser vedado o acesso a seu interior, tendo só acesso as três entidades referidas, assim como também a limpeza e corte das mimosas existentes dentro daquele espaço. Em relação ao corte e limpeza das mimosas, esse trabalho já está a decorrer de acordo com a disponibilidade dos trabalhadores/sapadores. -----

A senhora Presidente da Assembleia questiona se algum dos senhores deputados pretende fazer alguma intervenção. -----

O senhor Deputado António Olivença pede a palavra par referir um assunto relativamente ao Sobral de Cima, em que na ultima sessão da Assembleia de Freguesia, foram apresentados trabalhos realizados nesta localidade, limpeza de ruas, limpeza de caminhos, pintura de gradeamento, poda de árvores e colocação de chapas no telhado da Fonte Velha. Salienta que na referida Fonte Velha do Sobral de Cima, ao contrário de que foi apresentado anteriormente, a mesma não tem nenhuma cobertura, tendo constatado com os seus próprios olhos que não existe nenhuma cobertura, naquela fonte. Refere que caso o senhor Presidente de desloque ao local amanhã de manhã ou por estes dias poderá ver em que estado se encontra a mesma, encontrando-se muito mal. Perante aquilo que foi apresentado pelo senhor Presidente acerca dos trabalhos o senhor Deputado António Olivença refere que tudo o que é feito é pouco perante aqui que quisesse fazer, mas desde que haja limpeza das terras e as pessoas digam que está bem feito, já é bom, pois nós também comungamos que isso seja possível e agradável, mas também temos que saber analisar quando está mal e é isso que me leva a dizer que os trabalhos feito sejam dignos em todas as povoações. -----

O senhor Presidente da Freguesia, pede a palavra para esclarecer o senhor Deputado António Olivença, que relativamente à Fonte Velha do Sobral de Cima, não é novidade, esta Autarquia já está habituada a ser abordado pelas redes sociais e por habitantes locais derivado ao seu estado de degradação. Salienta que acerca de 1 ano ou mais fomos alertados para essa situação e tive o cuidado em conjunto com o



AD

## Assembleia Freguesia da Pampilhosa da Serra

funcionário Leonel de nos deslocarmos diversas vezes ao local para verificar o estado de conservação da mesma e o ponto de situação. Deparamo-nos com a queda de um pinheiro de grande porte, em cima da cobertura do lavadouro, danificando-a na totalidade. Encetamos esforços junto de particulares e da coletividade local de forma a tentar chegar à fala com o proprietário, sendo que nos foi informados que desconheciam o proprietário. Houve vários populares que nos abordaram relativamente à postura da Junta de Freguesia em relação aquela fonte. Esclarece que quando existe um bem e esse mesmo é danificado pro algo pertence a um vizinho, os proprietários dos bens contíguos a esse bem têm que ser responsáveis pelos possível prejuízos que venham a causar, ou seja, tudo o que é público tem dono e a Junta de Freguesia é responsável por tudo o que é público e neste caso pela fonte do Sobral de Cima, que esteja em bom ou mau estado, a mesma foi muito prejudicada por um pinheiro de grande porte, propriedade de um particular, e foi postura da Junta de Freguesia questionar o proprietário dessa arvore de grande porte, o porque de não proceder ao seu abate. Derivado ao prejuízo provocado era intensão da Junta de Freguesia responsabilizar o proprietário pelos danos causados, no entanto e após diversas tentativas de saber quem é o respetivo proprietário, é desconhecido o proprietário daquele terreno. Salaria ainda que a Junta de Freguesia, após ter tido conhecimento do danos provocados ao bem pertence a esta Autarquia, fomos proceder à limpeza do espaço e a reparação da cobertura ficou para depois, tendo já sido feita a estrutura e a aguardar a colocação das chapas. Refere ainda que aguarda informação por parte da coletividade do Sobral de Cima para se tentar saber quais os proprietários, até porque existem mais pinheiros em vias de cair e que porventura poderão vir a cair ainda nesta noite, derivado ao vento que se faz sentir e provocando novamente prejuízos. -----

O senhor Deputado António Olivença toma da palavra, referindo consegue distinguir quando os trabalhos estão mal feitos, mas também quando são bem executados, no entanto existe algo contraditório em relação à Assembleia anterior, em que na apresentação dos trabalhos foi referido a colocação de chapas de cobertura na Fonte Velha do Sobral de Cima. Conhece muito bem o local e no ano passado numa deslocação ao local constatou que havia caído um pinheiro na cobertura. Salaria que o proprietário deveria ser responsabilizado, se não sabem quem ou não querem dizer já é outro assunto, mas também as pessoas que frequentam aquele espaço não podem estar a aguardar pelo fato de não se saber em quem pertence o pinheiro. Refere ainda que no dia de hoje, por volta das 18:00 horas se deslocou ao local, afim de tentar saber em que ponto se encontrava e constatou que não existem chapas colocadas na referida fonte o que é uma contradição em relação aos trabalhos apresentado naquele espaço. -----

A senhora Presidente da Assembleia questiona se o senhor Presidente da Junta tem mais algo a acrescentar relativamente ao assunto, ao que responde que não. Não se verificando qualquer intervenção por parte dos senhores deputados a senhora Presidente da Assembleia dá o ponto por encerrado. -----

Antes de dar seguimento aos seguintes pontos, a senhora Presidente da Assembleia propõe que os pontos 2.2, 2.3, 2.4, 2.5, 2.6 e 2.7 sejam aprovados em minuta, colocando assim à votação, sendo aprovado por unanimidade a votação em minutas dos referidos pontos. -----

### **2.2 - Apresentação, discussão e votação da 3ª Revisão ao Orçamento de 2021. -----**

A senhora Presidente da Assembleia, Cláudia Gomes, deu inicio ao presente ponto e dá de imediato a palavra ao senhor Presidente da Freguesia para fazer esclarecimento acerca do documento. -----



## Assembleia Freguesia da Pampilhosa da Serra

Tomando da palavra o senhor Presidente da Freguesia, refere que esta revisão ainda do ano de 2021 não foi apresentada na Assembleia de dezembro porque não houve tempo de a realizar em tempo útil. Esta deve-se ao facto de não haver cabimentação suficiente nas respetivas rubricas da receita de forma a arrecadar montantes transferidos para a conta da Junta de Freguesia, montantes que já não se perspectivavam receber. As 3 rubricas dizem respeito ao IMI nomeadamente receitas dos prédios rústicos, ao IEFP pois no final de cada ano esta entidade pretende fazer sempre os acertos relativamente aos POC's de forma a não ficarem valores pendentes para o ano civil seguinte e aos Bungalows derivado há grande afluência que se tem registado. -----

A senhora Presidente da Assembleia questiona se algum dos senhores deputados pretendem algum esclarecimento adicional acerca do presente documento. Não se verificando nenhuma intervenção a senhora Presidente da Assembleia coloca o documento à votação, sendo aprovado por unanimidade e em minuta. -----

### 2.3 - Apresentação, discussão e votação das Contas de Gerência do ano de 2021. -----

A senhora Presidente da Assembleia, Cláudia Gomes, deu início ao presente ponto e dá de imediato a palavra ao senhor Presidente da Freguesia. -----

O senhor Presidente da Freguesia, Nuno Almeida, toma da palavra esclarecendo os senhores deputados que o relatório que todos tiveram oportunidade de analisar, foi um documento elaborado por um contabilista certificado que presta serviços para a Junta de Freguesia e como poderão verificar todos os documentos foram assinados pela contabilista, sendo que não carecerá de grandes observações, mas coloca-se ao dispor para prestar os esclarecimentos que se julguem necessários para melhor análise. -----

A senhora Deputada Cristina Alves pede a palavra, questionando o senhor Presidente que na última sessão da Assembleia, foi falado na aquisição de uma bomba de calor para o edifício da Junta e verificou no mapa do inventário de que foram instalados 4 ar condicionado. Pretende esclarecimento acerca da aquisição já feita e da possível montagem da referida bomba de calor. -----

O senhor Presidente da Freguesia toma da palavra, esclarecendo a senhora deputada que foram instalados quatro aparelhos de ar condicionado na zona da secretaria, gabinete do executivo, sala de reunião e sala no piso superior. Salaria que após consultar diversos técnicos que possam vir a fornecer este material, foi referido que era mais rentável para o auditório este tipo de equipamento, sendo que a bomba de calor é como um ar condicionado, faz frio e calor, mas que derivado às suas características é mais potente e dá para diversos aparelhos. O aparelho a ser instalado poderá ser uma bomba de calor ou ar condicionado, estando pendente sempre pela proposta apresentada de acordo com uma maior rentabilidade considerando sempre pela cubicagem do espaço onde vai ser instalado. Tem-se verificado também um aumento de preço dos equipamento derivado à pandemia e atualmente à guerra na Ucrânia. -

A senhora deputada Cristina Alves, toma novamente da palavra para questionar se é pretensão de instalar equipamentos de ar condicionado ou bomba de calor em todo o edifício, o porquê de não se fazer o investimento de uma só vez. -----



Handwritten initials and a small drawing in the top right corner.

## **Assembleia Freguesia da Pampilhosa da Serra**

O senhor Presidente da Freguesia, toma da palavra esclarecendo que pese embora seja só um edifício, pretende que esta área seja distinta da restante parte, pois o auditório é muito utilizado para reuniões de diversas entidades, formações, assembleias gerais e queremos fazer esta diferenciação e que seja autónomo. -----

A senhora deputada Cristina Alves interroga se a bomba de calor é para ser instalada no Auditório da Junta, e assim a ser, que concorda, mas gerava alguma dúvida na medida que se tinha já instalado 4 aparelhos de ar condicionado e fazia referência a aquisição de bomba de calor no edifício da junta. -----

A senhora Presidente da Assembleia questiona se os senhores deputados pretendem mais algum esclarecimento. Não havendo mais questões, coloca o presente ponto a votação, sendo aprovado com 5 votos a favor e 3 abstenções e em minuta. -----

### **2.4 - Apresentação, discussão e votação dos Bens Inventariados. -----**

A senhora Presidente da Assembleia, Cláudia Gomes, deu início ao presente ponto e dá de imediato a palavra ao senhor Presidente da Freguesia. -----

O senhor Presidente da Freguesia, Nuno Almeida, toma da palavra referindo que foi enviado aos senhores deputados um exaustivo documento do inventário, onde consta todos os bens pertencentes à Junta de Freguesia, encontrando-se uns no edifício da Junta de Freguesia, outros no Centro Logístico, nos Bungalows e outros por toda área da Freguesia. Salienta que existem bens que pese embora surjam nesta listagens, os mesmo já foram objeto de abate motivado por diversos fatores. -----

O senhor deputado António Olivença, pede a palavra, questionando que existe numa só página a aquisição de sete telemóveis e como é um bem que não se danifica com grande facilidade daí a sua questão. -----

O senhor Presidente da Freguesia, esclarece o senhor deputado que existem alguns telemóveis que ainda consta no inventário no ativo, mas que na verdade estão danificados, partidos e a aguardar o seu abate no património. Informa que de momento estão cinco telemóveis ativos. -----

O senhor deputado António Olivença realça que nos tempos que correm a Junta de Freguesia tem que estar em sintonia e é imprescindível este tipo de bem, mas a sua dúvida prende-se pelo fato de constarem sete no património. -----

A senhora Presidente da Assembleia questiona os senhores deputados se têm alguma intervenção a fazer. Não se verificando essa pretensão a senhora Presidente coloca o documento à votação, sendo aprovado por unanimidade e em minuta. -----

### **2.5 - Apresentação, discussão e votação da 1ª Revisão ao Orçamento de 2022. -----**

A senhora Presidente da Assembleia, Cláudia Gomes, deu início ao presente ponto e dá de imediato a palavra ao senhor Presidente da Freguesia. -----



Handwritten initials and a signature in the top right corner.

## **Assembleia Freguesia da Pampilhosa da Serra**

O senhor Presidente da Freguesia, Nuno Almeida, toma da palavra referindo que esta revisão deve-se aos valores que transitaram do ano de 2021, 44505,12€, que foi distribuído pelas diversas rubricas, nomeadamente aquisição de carroçaria, moldura, bomba de calor, rubrica do pessoal, prestação de serviço de saúde do pessoal, publicidade, instituições sem fins lucrativos, POC's, combustíveis, material de transporte, seguros, vestuário, material de escritório, material para atividades culturais, material de higiene. O reforço destas rubricas deve-se ao fato de serem aquelas que mais utilizadas e de acordo com a previsão para o decorrer do ano de 2022. -----

O senhor deputado António Olivença pede a palavra referindo que a sessão está a decorrer a 18 de abril e nos mapas está descrito 19 de abril de 2022. -----

O senhor Presidente da Freguesia refere que se deve ao fato de aquando da impressão do documento obriga a colocação das datas de aprovação do referido documento e inicialmente a sessão da Assembleia de Freguesia era para ser a 19 de abril de 2022, justificando assim este lapso mas que nos referidos mapas existe um campo próprio para assinar e colocar a data. -----

A senhora Presidente da Assembleia questiona os senhores deputados se têm alguma intervenção a fazer. Não se verificando essa pretensão a senhora Presidente coloca o documento à votação, sendo aprovado por unanimidade e em minuta. -----

### **2.6 - Apresentação, discussão e votação da 1ª Revisão ao PPI de 2022. -----**

A senhora Presidente da Assembleia, Cláudia Gomes, deu início ao presente ponto e dá de imediato a palavra ao senhor Presidente da Freguesia. -----

O senhor Presidente da Freguesia, Nuno Almeida, toma da palavra, referindo que este documento vem de encontro a alterações/reforços mencionados no documento anterior. -----

A senhora Presidente da Assembleia questiona os senhores deputados se têm alguma intervenção a fazer. Não se verificando essa pretensão a senhora Presidente coloca o documento à votação, sendo aprovado por unanimidade e em minuta. -----

### **2.7 - Apresentação, discussão e votação da Alteração ao Quadro de Pessoal do ano de 2022. -----**

A senhora Presidente da Assembleia, Cláudia Gomes, deu início ao presente ponto e dá de imediato a palavra ao senhor Presidente da Freguesia. -----

O senhor Presidente da Freguesia, Nuno Almeida, toma da palavra, referindo que foi adicionado 1 lugar para a categoria de Assistente Operacional, não sendo certo que se abra concurso para 2 assistente operacionais. Atualmente em termos de abertura de concurso, o procedimento é igual para formular contrato a termo ou contrato por tempo indeterminado (para o quadro), mas como bem devem compreender não se pode dar um passo em frente sem que tenhamos condições para o fazer, pois poderemos comprometer o futuro desta autarquia. O que se pretende com esta alteração, é a aprovação por parte deste Órgão Deliberativo para a possível abertura de concurso para ocupar o lugar de dois





## **Assembleia Freguesia da Pampilhosa da Serra**

assistentes operacionais, mas temos que verificar se conseguimos financeiramente suportar todos os encargos que daí advirem. -----

O senhor deputado António Olivença pede a palavra para questionar se isto ainda é só uma suposição. ----

O senhor Presidente da Freguesia, toma da palavra, esclarecendo o senhor deputado que de momento o que é pretendido é só a aprovação da Assembleia para a abertura de 2 vagas para o lugar de assistente operacional, o que com isto não quer dizer que sejam abertos concursos para ocupar os mesmos. Tem que ser muito bem ponderado, pois conheço Juntas de Freguesia que estão hipotecadas derivado a problemas de saúde com funcionários e não têm forma de resolver o problema. Sendo certo que se a nossa Junta de Freguesia pudesse, em vez de 2 colocaria 10 ou vinte. -----

O senhor deputado António Olivença, pede a palavra, realça que é uma situação agradável desde que suportada a sustentabilidade desta Autarquia. Salaria que a colocação de 2 funcionários no quadro é bastante gratificante, pois a situação dos POC's é miserável, apoia esta iniciativa porque a Junta de Freguesia necessita de pessoal para trabalhar e sendo para o quadro tanto melhor, referindo que já passou por cá e conhece a realidade e ainda há escolhas. -----

O senhor Presidente da Freguesia, toma da palavra para esclarecer o senhor deputado que tendo estado também deste lado, sabe bem que o Executivo não pode escolher, pois nestes concursos carece dos candidatos prestarem provas e o mais bem classificados é que são selecionados. -----

A senhora Presidente da Assembleia, toma da palavra para salientar que para além das provas escritas, também têm que prestar testes psicotécnicos que são feitos por empresas próprias contratadas pela Junta de Freguesia. -----

O senhor deputado António Olivença, toma da palavra, referindo que quando esteve como Presidente da Junta, os funcionários desta Freguesia fizeram-me passar pelas quais mais horríveis, desde drogas, álcool, as piores coisas que me poderiam ter acontecido na vida. Refere um episódio que se passou em Pescaneco Cimeiro, em que um funcionário estava em coma, porque alguém lhe deu bebidas alcoólicas, tendo ligado para o 112 e ido lá com o funcionário Leonel para o ir buscar para o centro de saúde. Posteriormente a esta situação adquiriu-se uma máquina para testagem ao álcool e numa dada altura um funcionário logo pela manhã testou 0.69 gramas de álcool no sangue. Salaria que as escolhas devem ser bem feitas. -----

A senhora deputada Andreia Barata, pede a palavra referindo que por tudo isto que foi dito é que é importante ser aprovada esta alteração ao quadro e um funcionário no quadro sente uma maior responsabilidade. -----

A senhora Presidente da Assembleia questiona os senhores deputados se têm alguma intervenção a fazer. Não se verificando essa pretensão a senhora Presidente coloca o documento à votação, sendo aprovado por unanimidade e em minuta. -----

### **2.8 - Apresentação, discussão e apreciação do Regimento da Assembleia de Freguesia. -----**



## **Assembleia Freguesia da Pampilhosa da Serra**

A senhora Presidente da Assembleia, Cláudia Gomes, deu início ao presente ponto, informando que esta Assembleia tem um regimento e na anterior sessão foi apresentado um modelo apresentado pela ANAFRE e o Regimento da Assembleia Municipal de forma a tentarmos ajustar o nosso ou elaborar um novo e só numa próxima Assembleia é que será colocado à aprovação, sendo que poderemos acrescentar pontos ou retirar. -----

O senhor deputado António Olivença toma da palavra para referir que está mais debruçado para o modelo da ANAFRE. -----

A senhora Presidente da Assembleia toma da palavra para frisar que os modelos apresentados todos eles são diferentes uns dos outros e questiona para que modelo é que pretendem avançar. Ainda no uso da palavra coloca à apreciação dos senhores deputados o acréscimo de um ponto, que é a gravação das sessões da Assembleia de Freguesia, sendo essas guardadas na Junta de Freguesia e após aprovação da ata ou no final de cada ano essas mesmas serem destruídas. É um ponto que não está expresso no atual regimento, mas que seria uma mais valia. -----

A senhora deputada Sara Coelho pede a palavra para referir que a destruição das gravações deveria ser numa Assembleia. A senhora deputada Cristina Alves, pede a palavra para referir que no seu entender a destruição das gravações das atas deveria acontecer no final de cada mandato. -----

O senhor Deputado António Olivença toma da palavra, para referir que uma gravação é sempre uma gravação e que há que tomar cuidado relativamente a isso e realça também para a descentralização das sessões da Assembleia de Freguesia de forma a que as pessoas saibam também o que se passa na Freguesia. -----

A senhora Presidente da Assembleia toma da palavra para referir que a descentralização tem dois contras, um deles é a falta das pessoas nas aldeias, nem que se juntem 3 ou 4 aldeias com certeza de que serão poucas as presentes e outro pronto seria que a esta hora era impensável pelo que teriam que ser realizadas em horário laboral e isso é de certo impossível para quem se encontra no ativo. No seguimento coloca à consideração dos senhores deputados se deverão acrescentados os dois pontos referidos anteriormente. -----

A senhora deputada Andreia Barata pede a palavra para expressar a sua opinião em relação à gravação e destruição das atas, que no seu entender é benéfico serem gravadas e que concorda com a senhora deputada Cristina Alves que a sua destruição deverá acontecer no final de cada mandato. Relativamente ao ponto da descentralização das sessões da Assembleia de Freguesia expressa a sua ideia de que com o número de 4 sessões por ano e derivado ao elevado número de aldeia que compõem a Freguesia, não se conseguiriam percorrer todas. -----

A senhora deputada Cristina Alves pede a palavra para referir que concorda que o ponto seja acrescido e posteriormente se houver condições para executar assim se fará. -----

O senhor deputado António Olivença, toma da palavra para realçar que a Câmara Municipal também fazem as suas reuniões de Câmara descentralizadas por todas as freguesias. -----

O senhor deputado Arlindo pede a palavra para referir que a Câmara Municipal faz a descentralização das reuniões do Executivo da Câmara e não da Assembleia Municipal, até porque quando existem as sessões



## Assembleia Freguesia da Pampilhosa da Serra

de Assembleia os pontos a tratar já estão estipulados e no seu entender as reuniões de Junta poderiam ser descentralizadas mas as sessões da Assembleia não teriam grande razão de ser. -----

A senhora Presidente da Assembleia coloca à votação em se manter o atual Regimento da Assembleia com o acréscimo de dois pontos, primeiro ponto com a autorização de gravação das sessões da Assembleia e conseqüente destruição das mesmas na última sessão do mandato e o segundo ponto seria a descentralização das sessões da Assembleia de Freguesia sem obrigatoriedade, sendo aprovado por unanimidade manter o Regimento atual e acrescentar estes 2 pontos. -----

### 2.9 - Ponto Livre. -----

A senhora Presidente da Assembleia, Cláudia Gomes, deu início ao presente ponto, questionando os senhores deputados se pretendem efetuar alguma intervenção. -----

A senhora deputada Andreia Barata pede a palavra, referindo que não esteve presente na última Assembleia, mas que deve haver alternativa a este livro das apresentações dos trabalhos levados a efeito, pois é um desperdício de papel e nós como Junta de Freguesia também temos que ter uma vertente de preservar o meio ambiente e entende que isto não é necessário. -----

A senhora deputada Cristina Alves, pede a palavra para salientar que a apresentação dos trabalhos deverá ser feita em formato digital, com tem acontecido e que não há necessidade de apresentação dos trabalhos em formato de papel. -----

A senhora Presidente da Assembleia refere que a apresentação dos trabalhos em formato papel só teve início neste novo mandato, sendo que anteriormente a apresentação só é feita em formato digital. -----

A senhora deputada Sara Coelho toma da palavra para salientar que no seu entender deve ser feita apresentação só em formato digital e se houver alguém que pretenda a apresentação será enviada via e-mail. -----

O senhor Presidente da Freguesia, pede a palavra para referir que a apresentação dos trabalhos realizados entre sessões de Assembleia de Freguesia, é obrigatória por Lei, sendo que aceita qualquer decisão que seja tomada nesse sentido, mas refere que deve constar em ata e que aceita também que após ser solicitado a quem está a secretariar as Assembleias o envio da apresentação por e-mail. -----

A senhora Presidente da Assembleia coloca à votação de que a apresentação seja feita unicamente em formato digital abolindo assim o formato em papel, pelo que foi aprovado por unanimidade esta proposta. -

A senhora deputada Gabriela Santos pede a palavra, questionando quais as condições particulares do seguro dos Autarcas, referindo que consultou a sua aplicação dos seguros de acidentes pessoais e que na sua página lhe aparece esta apólice como anulada. A questão que pretende colocar é se esta apólice só faz efeito nos dias em que se tem sessões da Assembleia de Freguesia ou se tem efeito por um ano. -----

O senhor Presidente da Freguesia pede a palavra para referir que esta apólice foi iniciada em 2014 e desde então tem renovações anuais e as respetivas atualizações de acordo com os membros eleitos, sendo que a última atualização foi feita em dezembro de 2021. Refere que esta apólice cobre as deslocações de casa para a Junta e vice versa. -----



## **Assembleia Freguesia da Pampilhosa da Serra**

Ainda no seguimento do uso da palavra, pede ao senhor deputado António Olivença, se houvesse a possibilidade de instalar a aplicação do WhatsApp, pois pretendia inseri-lo no grupo de trabalho da Assembleia de Freguesia de forma a colocar nessa mesma as informações consideradas pertinentes, nomeadamente informações, alertas e outros assuntos. -----

A senhora Presidente da Assembleia de Freguesia toma da palavra para referir que na última Assembleia já tinha ficado estipulado que esses assuntos fossem enviados e posteriormente as senhoras deputadas Cristina ou Gabriela fariam chegar essa informação. -----

O senhor Presidente da Freguesia toma da palavra para informar que a Câmara Municipal se candidatou através da CIM a 7 Balcões do Cidadão no concelho, sendo que no nosso edifício também será instalado. Neste momento o Ponto + da nossa Freguesia, nomeadamente a funcionária Aldina, já presta alguns serviços relacionados mas porque se está a trabalhar com ligação á loja do cidadão de Dornelas do Zêzere. Aproveita também para convidar os senhores deputados a estarem presentes na reunião de Câmara descentralizada que decorrerá no próximo dia 30 de maio, no nosso Auditório pelas 18 horas. Esse dia será destinado só a visitar a nossa Freguesia com o Executivo da Câmara de forma a apresentar alguns trabalhos quer se pretendem realizar. Ainda no seguimento deste assunto solicita aos senhores deputados que caso tenham algum assunto que pretendam ser esclarecido, deveriam fazer o apontamento para que depois seja feito a apresentação dos mesmo perante o executivo camarário e assim serem esclarecidos. -----

A senhora deputada Cristina Alves, pede a palavra para apresentar um assunto que gostaria que fosse resolvido, refere que na sua Rua, existindo neste momento um jovem que se encontra em cadeira de rodas, o estado de degradação da mesma é tão avançado e que muito dificilmente o jovem poderá vir à rua na cadeira de rodas. Salaria ainda que é inadmissível que aquela rua cuja designação é Urbanização Quinta de São Silvestre, tenha o mesmo código postal da Avenida de São Silvestre, pois no seu entender deveria ser atribuído um diferente. -----

O senhor deputado António Olivença pede a palavra para questionar o senhor Presidente da Freguesia no que concerne à ponte do Sobral. A segunda questão é acerca da máquina da Junta de Freguesia, a retro, que o senhor Presidente procede-se ao esclarecimento no que diz respeito ao custo de aquisição e gastos com a reparação, sendo que foi incentivado por diversas pessoas para que usa-se este assunto noutras circunstância, mas que entendeu não o fazer. -----

A senhora Presidente da Assembleia de Freguesia toma da palavra e pegando nas palavras dos senhor deputado António Olivença, também algumas pessoas nos avisaram e incentivaram a usar alguns assuntos contra a sua pessoa, mas não foi feito, pois tal como o senhor coloca em questão o custo da máquina e seus gastos, em mandatos anteriores também nós tinha um assunto do qual o senhor bem sabe ao que nos referimos. -----

O senhor deputado António Olivença pede a palavra para esclarecer que sabe a que assunto se referem, mas que durante o mandato fiz obra para todos os fregueses da nossa Freguesia, pois sabe que quando do inicio do vosso mandato existia um saldo negativo, mas existia uma tranche de 15000,00€ prestes a entrar. Bem sei que também houve palavras menos digas à minha pessoa e como bem sabem nessa mesma altura foram doadas duas viaturas aos Bombeiros Voluntários de Pampilhosa da Serra e assim como houve a reparação dos degraus e do jardim em frente ao edifício da Junta, que teve um custo de



## Assembleia Freguesia da Pampilhosa da Serra

43000,00€, que se associou ao gasto dessa altura, sendo certo que não roubei nem desviei dinheiro nenhum e volto a salientar que fiz obra. -----

A senhora Presidente da Assembleia de Freguesia dá a palavra ao senhor Presidente da Junta para prestar os esclarecimento que julgue por bem fazer. -----

Tomando da palavra o senhor Presidente da Freguesia esclarece a senhora deputada Cristina Alves que no que concerne á rua da Urbanização Quinta de São Silvestre, foi um mal herdado, pois aquando da sua construção o material lá utilizado não deveria ser da melhor qualidade e com o decorrer do tempo tem havido muitas roturas o que faz com que o piso esteja muito irregular sendo que se reconhece que é urgente substituir toda a conduta e repor um piso novo de forma a que fique solucionado de uma vez por todas. Relativamente às questões do senhor deputado António Olivença, pede encarecidamente para que seja colocada uma pedra sob o assunto para que não sejam levantados problemas do passado, sendo que se senhor deputado está de consciência tranquila eu também estou. Refere ainda que durante o decorrer da pandemia, a Junta de Freguesia foi alvo de uma inspeção por parte da Policia Judiciária e do Ministério Publico e nada encontraram de nada de anormal e foi dado a conhecer aos senhores deputados acerca do decorrer e do relatório final do mesmo. Propõe assim ao senhor deputado António Olivença que os assuntos do passado seja colocada uma pedra sob os mesmo para o bom funcionamento deste órgão. ----

O senhor deputado António Olivença pede a palavra para referir de que desconhecia que tinha havido uma inspeção à Junta de Freguesia e salienta que durante o seu mandato o que fez foi tudo em prol do bem da Junta de Freguesia. -----

A senhora Presidente da Assembleia de Freguesia toma da palavra para dar os parabéns em seu nome e em nome da Assembleia ao senhor Presidente da Freguesia que no decorrer do XVIII Congresso da ANAFRE, realizado em Braga entre os dias 11 e 13 de março, foi eleito como membro da Mesa do Conselho Geral da ANAFRE, sendo que anteriormente já fazia parte do Conselho Geral da ANAFRE em representação do Distrito de Coimbra. -----

O senhor Presidente da Freguesia toma da palavra referindo que nos últimos 4 anos, já fazia parte do Conselho Geral da ANAFRE, tendo sido convidado no Congresso que decorreu em Viseu, para fazer parte deste órgão pelo Distrito de Coimbra, no total de 4. Decorridos estes anos e de acordo com o trabalho feito pela nossa Freguesia e do reconhecimento por parte da ANAFRE fui convidado a integrar a Mesa do Conselho Geral. Refere que de momento o Conselho Geral só tem a representatividade de 4 partidos, PS, PSD, CDU e CDS tendo sido já abordado o assunto no último Conselho Geral para serem alterado os estatutos de forma a poderem fazer parte outros partidos. Têm sido debatidos diversos assuntos nos Congressos de forma a melhores condições para as Juntas de Freguesia, ao que não tem sido fácil. -----

A senhora deputada Cristina Alves toma da palavra para frisar que relativamente ao curso de costura que a Junta de Freguesia promoveu, deveria ter sido dado a conhecer a esta Assembleia para que tendo também nós conhecimento poderíamos ter divulgado, sendo que não me inscrevi não foi do este motivo mas por motivos pessoais. -----

A senhora Presidente da Assembleia toma da palavra que concorda com o ponto de vista da senhora deputada Cristina Alves e que também só teve conhecimento através do Facebook. -----



## Assembleia Freguesia da Pampilhosa da Serra

O senhor Presidente da Freguesia toma da palavra para salientar que este curso já estava pensado há cerca de 1 ano, foi feito o procedimento concursal para o ministrar da formação e foi tudo em pouco em cima da hora, mas caso exista alguém interessado em qualquer momento poderão aparecer. Futuramente poderão ainda aparecer mais cursos. Posteriormente o Executivo fará chegar essa informação aos senhores deputados. -----

A senhora Presidente da Assembleia de Freguesia, questiona os senhores deputados se pretendem fazer mais alguma intervenção. Não se verificando a pretensão de mais intervenções o ponto é dado por encerrado. -----

### 3 - Período de intervenção do público. -----

A senhora Presidente da Assembleia de Freguesia dá o ponto por aberto e dá palavra ao cidadão Carlos Ferrão a pedido do mesmo. -----

O senhor Carlos Ferrão pede a palavra para questionar o senhor Presidente da Freguesia e no seguimento da Assembleia anterior, em que foi abordado o assunto do ressalto na ponte sob o Rio Unhais, se já existe alguma solução para o problema. -----

O senhor Presidente da Freguesia toma da palavra para esclarecer que relativamente a este assunto, o mesmo está a ser tratado por parte do Município e tem conhecimento que já foi aberto procedimento concursal para aquela obra e neste momento estará na fase final ao que a qualquer momento a obra será feita, até porque o mesmo procedimento concursal abrangia a requalificação do Heliporto no CMA e como o início da época do DECIR está próxima e o helicóptero deve iniciar a 01 de junho ambas as obras serão feitas anterior a essa data. -----

A senhora Presidente da Assembleia de Freguesia questiona se mais alguém pretende fazer alguma intervenção, não se verificando mais nenhuma intervenção. -----

Nada mais havendo a tratar, a Excelentíssima Presidente da Assembleia declarou encerrada a reunião pelas vinte e três horas e vinte minutos. -----

Para constar se lavrou a presente ata que, lida e achada conforme, vai ser assinada. -----

Pampilhosa da Serra, 18 de abril de 2022

Os Membros da Assembleia,

Presidente da Assembleia

(Cláudia Alexandra Simões Carlota Gomes)



## Assembleia Freguesia da Pampilhosa da Serra

1º Secretário

(Arlindo Fernandes Brás)

2ª Secretária

(Andreia Filipa Fernandes Barata)